

PRESSEMITTEILUNG

München, 28. August 2023

Wohlfühlort inmitten der Stadt: Zum Mobilitätskongress 2023 gestaltet Green City e. V. mit Bürger*innen den Hackenplatz um

Münchens Mobilität soll nachhaltiger, klimafreundlicher und sozial gerechter werden. Daher fördert die Stadt im Rahmen des Münchner Mobilitätskongresses innovative Projekte, die begleitend zur Internationalen Automobilausstellung IAA stattfinden. Der gemeinnützige Verein Green City hat an der Ausschreibung teilgenommen und gewonnen: Vom 3. bis 10. September beteiligt sich die lokale Umweltorganisation mit einer temporären Neuinterpretation und Umnutzung des Hackenplatzes.

Die Arbeitsgruppe „Bewegte Quartiere“ des Stammtisches Mobilität und Verkehrswende bei Green City e.V. hat in einem Co-Creation-Prozess mit Anwohner*innen und Gewerbetreibenden vor Ort ein Konzept für die Umnutzung und Neugestaltung der Parkplätze und des Straßenraums entwickelt. Entstehen soll ein temporärer Wohlfühlort inmitten der Stadt: Ein Ort zum Mitmachen, Abkühlen und Ausruhen, „zum Lesen, Ratschen und Nachbarn treffen. Weil es in München zu wenige Plätze gibt, die zum Verweilen einladen, an denen Menschen sich ohne Konsumzwang wohlfühlen und aufhalten können“, erläutert Dr. med. Johann Thaller, Mitglied der Arbeitsgruppe, sein Engagement für den Hackenplatz.

Durch Interventionen Wohlfühlort inmitten der Stadt schaffen

Im Projekt geht es darum zu schauen, ob mit kleinen oder größeren Interventionen das erreicht werden kann, was oft nur theoretisch diskutiert wird: Ist es beispielsweise möglich, mit einem Stück Rasen die Temperatur auf einem Platz so zu reduzieren, dass die Abkühlung spür- und messbar ist? Auf einer Wärmebildkamera wird die Differenz zwischen begrünter Fläche und Asphalt zu sehen sein.

Aufenthaltsflächen und Sitzgelegenheiten sollen Fußgänger*innen Erholung und Entspannung bieten. Dafür werden upgecycelte Paletten-Bänke aus einem Projekt der Technischen Universität München mit ausgemusterten Möbeln weiter ausgebaut. Ab dem 4. September können Interessierte dann jederzeit Platz nehmen, die Umgestaltung ausprobieren, auf sich wirken lassen und in den Austausch gehen. Alle gesammelten Ideen und Erkenntnisse sollen weitergetragen werden und zum Projektende in einen Bericht an den Bezirksausschuss einfließen.

Brunnennacht am historischen Radspielerbrunnen

Darüber hinaus wird es am Freitag, 8. September, ab 18:00 Uhr feurig am Hackenplatz: Ausdruckstarke Tangotänze und eine Feuershow laden zum Schauen, Staunen und Mitmachen ein. Der historische Radspielerbrunnen sowie die umliegenden Bäume und Fassaden werden so illuminiert, dass sich das Ensemble des Hackenplatzes neu präsentiert.

Wann: Aktionswoche vom 3. bis 10. September 2023
Brunnennacht: 8. September, ab 18:00 Uhr

Wo: Hackenplatz München

Weiterführende Links:

- Unter folgendem Link gibt es nähere Informationen zum Projekt am Hackenplatz:
<https://www.greencity.de/projekt/hackenplatz-ein-angebot-vor-deiner-tuer/>
- Hintergrundinfos Ausschreibung Mobilitätskongress 2023: <https://www.greencity.de/wir-haben-gewonnen-zum-mobilitaetskongress-2023-gestalten-wir-mit-anwohnerinnen-den-hackenplatz-um/>
- Der Hackenplatz steht für einen sogenannten Mikroplatz, von dem die Landeshauptstadt München in der Altstadt ein ganzes Netz errichten möchte. Anhand dieser Plätze werden Themen wie „klimaangepasste Plätze“ und „autoreduzierte Altstadt“ visualisiert und der Mehrwert einer urbanen Aufenthaltsfläche erlebbar gemacht:
<https://stadt.muenchen.de/infos/freiraumquartierskonzept.html>
- Weitere Veranstaltungen von Green City e. V. werden jeweils vorab auf der Webseite und über den Newsletter veröffentlicht. Für die Anmeldung zum Newsletter bitte hier klicken: <https://www.greencity.de/newsletter/>

Pressekontakt

Green City e.V.

Tanja Tenschert
Lindwurmstraße 88, 80337 München
Telefon: +49 89 890668 – 334
Mobil: +49 151 563 085 62
E-Mail: presse-verein@greencity.de



Über Green City e.V.

Green City e.V. ist seit 1990 als Umweltorganisation für ein grünes und lebenswertes München aktiv. 25 Mitarbeiter*innen setzen sich zusammen mit über 2.500 Ehrenamtlichen und Mitgliedern für stadtverträgliche Mobilität, verantwortungsvollen Umgang mit Energie, nachhaltige Stadtgestaltung, und Umweltbildung für alle Altersgruppen ein. Über 150 Projekte und Veranstaltungen pro Jahr bieten Umweltthemen zum Anfassen und Mitmachen.

-  [instagram.com/greencityev](https://www.instagram.com/greencityev)
-  [linkedin.com/company/green-city-e-v](https://www.linkedin.com/company/green-city-e-v)
-  [fb.com/greencityev](https://www.facebook.com/greencityev)
-  twitter.com/greencityev
-  [youtube.com/greencityev](https://www.youtube.com/greencityev)

Jetzt mitmachen:
[greencity.de/unterstuetzen](https://www.greencity.de/unterstuetzen)